



AMLO y opositores se acusan de traición

Chocan por el decreto que integra a la Guardia Nacional por completo a la Sedena

ANTONIO LÓPEZ Y ALBERTO MORALES

—nacion@eluniversal.com.mx

El decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador para trasladar a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa provocó un intercambio de acusaciones de “traición” entre el Mandatario y opositores que votaron por crear este cuerpo de seguridad con mando civil.

López Obrador calificó a los opositores como “vendepatrias” y “traidores a la patria” por presentar una controversia constitucional para impedir el cambio de la Guardia Nacional; en contraparte, los exlegisladores se

dijeron engañados y acusaron al Presidente de traicionar la confianza que le otorgó el Congreso de la Unión y de “ultrajar” los acuerdos entre Poderes.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

“Van a ir a la Corte a impugnar. Así fue con la reforma eléctrica, con estos legisladores traidores a la patria”

JUAN CARLOS ROMERO

HICKS Coordinador del PAN en la 64 Legislatura

“Comete una violación a la Constitución. Al Presidente se le otorgó la confianza y la está traicionando”

Acusa López Obrador a oposición de vendepatrias

Poder Judicial decidirá si iniciativa de ley es constitucional, asegura

ALBERTO MORALES Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador precisó que enviará como iniciativa de ley al Congreso su propuesta de adherir la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y en caso de impugna-

ciones será el Poder Judicial el que determine si es constitucional o no.

Aseguró que el cambio que plantea para que ese cuerpo de seguridad civil sea parte de la Defensa seguirá la misma ruta de la ley eléctrica, pero dejó en claro que al mismo tiempo se enviará una iniciativa de reforma

constitucional para que la analice el Poder Legislativo.

Recordó que así fue cuando la reforma eléctrica porque sabía

que estos legisladores “conservadores, vendepatrias, traidores a la patria”, no iban a defender a las empresas públicas de México, “no iban a defender a la CFE, iban



a defender a las empresas extranjeras, como lo han hecho, a Iberdrola, y no me equivoqué.

“Voy a enviar una iniciativa de ley para la reforma constitucional, pero voy hacer lo mismo que hice con la reforma a la ley eléctrica. Como sé que los conservadores están en huelga, no legislan..., ojalá no cobraran; no están trabajando y todo lo rechazan, entonces no vamos a tener posiblemente la mayoría absoluta, las dos terceras partes, pero sí podemos tener mayoría de votos en la Cámara [de Diputados] y en el Senado, y podemos con eso modificar leyes sin dejar de presentar la iniciativa de reforma constitucional. Si no se aprueba la nueva Constitución, pues se va a aprobar la reforma de ley y

ya lo anunciaron, y están en su derecho y van a ir a la SCJN a impugnar”, dijo.

Rechazó que con esa decisión se traicione al Poder Legislativo (que aprobó la creación de un cuerpo civil de seguridad).

“No, si hay alguna violación para eso está el Poder Judicial. Ya no es como antes, que dependía del Ejecutivo. Pero no voy a rendirme, nunca me he echado para atrás. Si tengo la razón y estoy bien con mi conciencia, si esto es bueno para el pueblo y no les gusta a las minorías, vamos para adelante”, insistió.

Crítico que los conservadores utilizan como pretexto el que se va a “militarizar al país” y reviró: “¿Qué fue lo que ellos hicieron? ¿No declararon la guerra y reprimieron al pueblo? Hoy no hay torturas ni masacres”.

López Obrador afirmó que busca un mecanismo legal para que la Guardia Nacional siga siendo una institución de carácter civil, pero que dependa

de la Sedena.

“Va a seguir siendo una institución de carácter civil dependiendo de la Secretaría de la Defensa, pero vamos a esperarnos. Yo tengo la obligación moral de defender este punto y lo voy a seguir haciendo”.

Señaló que lo que conviene es que la Guardia Nacional quede como una rama de la Sedena para que se le dé estabilidad en el tiempo y no se corrompa. ●

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

“[La Guardia Nacional] va a seguir siendo una institución de carácter civil dependiendo de la Secretaría de la Defensa”



GERMÁN ESPINOSA. EL UNIVERSAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó que opositores usaron como pretexto la militarización del país.



Exdiputados: traiciona el Presidente al Congreso

Legisladores afirman que dieron su voto a favor de la creación de la Guardia Nacional bajo la **promesa de que sería una corporación civil**, por lo que ahora se dicen engañados

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Diputados que votaron a favor de la creación de la Guardia Nacional, a pesar de que no estaban de acuerdo o tenían sus reservas, denunciaron que fueron víctimas de engaño, pues durante la 64 Legislatura aceptaron avalar la conformación de dicho cuerpo bajo la promesa de que sería de carácter civil.

Sin embargo, el mantenimiento de la Guardia Nacional como una fuerza con carácter civil podría cambiar por el decreto que anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador para incorporar a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

En entrevistas con EL UNIVERSAL, legisladores de PRI, PAN y PRD afirmaron que el Ejecutivo federal está “traicionando” la confianza que le otorgó el Congreso de la Unión y “ultrajan-

do” los acuerdos entre poderes.

Juan Carlos Romero Hicks, quien fue el coordinador del PAN en San Lázaro, recordó a El Gran Diario de México que esa reforma salió casi por unanimidad al lograr un nivel de consenso que no ocurría en los últimos 50 años.

“Fue un gran esfuerzo de todos para poder darle las herramientas que el Presidente pidió a fin reducir los índices de criminalidad, pero la naturaleza de ese cuerpo se concibió como civil y no militar. Entonces, el Presidente, al darle la vuelta y querer incorporarla a la Sedena por decreto, está cometiendo una flagrante violación a la Constitución. Al Presidente se le otorgó la confianza y la está traicionando, él prometió guardar y hacer guardar la Constitución, si hace eso está violando la Constitución y la confianza que le dieron

los Poderes de la Unión”, dijo.

Los diputados recordaron que además se prometió que en marzo de 2024 el Ejército volvería a los cuarteles, tal como quedó plasmado en el acuerdo para que las Fuerzas Armadas apoyaran a la Guardia Nacional.

Dicha disposición, publicada en el *Diario Oficial de la Federación*, el 26 de marzo de 2019, establece que “durante los cinco años siguientes a la entrada en vigor del presente decreto, en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, capacidades e implantación territorial, el Presidente de la República podrá disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria”.

Sin embargo, lejos de desmilitarizar al país, se está militarizando, sostuvieron.



La exdiputada federal de Morena durante la 64 Legislatura, Lorena Villavicencio, reconoció que su partido prometió en campaña regresar a los militares a sus cuarteles, motivo por el cual siempre estuvo en desacuerdo con el tema de militarizar la seguridad pública.

“Yo no soy partidaria de la militarización. Entendí como legisladora por principio de realidad que inicialmente se integrara una Guardia Nacional con militares y marinos que dejarían de serlo al estar adscritos a esta institución. No había otra alternativa. Pero ya formada, la Guardia Nacional debe mantener su carácter civil y estar sujeta a las leyes de carácter civil y no las leyes militares. Los militares tienen funciones constitucionales específicas, como la defensa de la integridad nacional, y ha quedado de manifiesto que su presencia en territorio ha implicado violaciones graves a los derechos humanos, incluyendo casos de tortura generalizada y tortura sexual hacia mujeres”, señaló.

La exlegisladora señaló que “una decisión de tal envergadura no puede ser unilateral, ni vulnerar las atribuciones legislativas del Congreso de la Unión, ni la Constitución”, y advirtió que “una institución con tanto poder y sin contrapesos es más propensa a la corrupción”.

Verónica Juárez, excoordinadora del PRD en San Lázaro, coincidió en que el Ejecutivo prometió devolver al Ejército a sus cuarteles, y también se comprometió a mantener a la Guardia Nacional como un cuerpo civil, por lo que lo denominó “el Presidente del engaño”.

“Es un engaño sin lugar a dudas, burló a todo un poder, al Congreso de la Unión. Su actuar se asemeja a un golpe de Estado, y además engañó a la ciudadanía, a la que prometió devolver al Ejército a sus cuarteles. López Obrador es el Presidente de la militarización de la vida pública y es el Presidente del engaño y la mentira, que todo lo pretende arreglar con decretos”, sentenció.

Dulce María Sauri, quien fue

presidenta de la Cámara de Diputados en la 64 Legislatura, aseveró que el anuncio del Mandatario “va absolutamente en contra de la Constitución de una forma indubitable.”

“No me asumo engañada, me asumo violentada porque la creación de la Guardia Nacional tenía la condicionante de que fuera civil. Fue una compleja negociación para que pudiera alcanzar la mayoría”, acusó. ●

EL DATO



ARCHIVO EL UNIVERSAL

La Guardia Nacional fue conformada con elementos del Ejército y la Marina bajo mando civil.

LINEA

Exintegrantes de la 64 Legislatura en el Congreso afirman que el Ejecutivo defrauda la confianza que se le dio.



JUAN CARLOS ROMERO HICKS
Excoordinador del PAN en San Lázaro

Fue un gran esfuerzo de todos para poder darle las garantías que el Presidente pidió



LORENA VILLAVICENCIO
Exdiputada federal de Morena

"Una decisión de tal envergadura no puede ser unilateral ni vulnerar las atribuciones del Congreso"



VERÓNICA JUÁREZ
Excoordinadora del PRD en San Lázaro

"Es un engaño sin lugar a dudas, hablar a todo un poder, al Congreso de la Unión (...) es el Presidente del engaño"



DULCE MARÍA SAURI Presidenta de la Cámara de Diputados en la 64 Legislatura

"No me siento engañada, me siento violentada porque la creación de la GN tenía la condición de que fuera civil"



La creación de la Guardia Nacional fue avalada por la 64 Legislatura del Congreso de la Unión.